


AGOSTO
Mes de la membresía y el 

desarrollo de nuevos clubes

BOLETÍN 
INSTITUCIONAL



Ser reconocidos por el Gobernador de nuestro Distrito,
como un Club organizado. Confiable, dinámico y
generador de desarrollo personal y social, entre otros
muchos adjetivos, debe ser publicado y conocido por
todos ustedes, los socios del Club Rotario Medellín.

En reciente visita virtual de nuestro gobernador del
Distrito 4217, Andrés Gómez Ocampo, a nuestro Club,
tanto el presidente como la Junta Directiva que lo
acompañó y los directores de los diferentes de los
comités, tuvimos la oportunidad de presentarle, nuestro
plan estratégico y enseñarle igualmente nuestras
acciones a seguir, así como lo que estamos haciendo para
poder cumplir las metas.

EDITORIAL:
GRAN RECONOMIENTO A NUESTRO CLUB



En el balance que yo hago de todos los clubes,
ustedes abarcan, todo el proceso.
Ustedes abarcan todos los puntos específicos
que yo tengo para evaluar los clubes rotaros,
donde ustedes generan un buen
compartimiento de club rotario para el 2020-
2021.

Me queda claro que a través del enfoque que
ustedes le vienen dando al tema de la salud el
club, ustedes también son pioneros, toda vez
que tienen diferentes programas para verse,
para disfrutar de la compañía, para aprender,
eso a través de las Tertulias, las reuniones y los
programas que tienen ya casi listos para
iniciar. Eso hace que yo los ponga de ejemplo a
otros clubes..

Luego de escucharnos por cerca de dos
horas y media, bien vale la pena poner
textualmente, lo que dijo nuestro
gobernador: 

“Uno con un club tan organizado queda
sin palabras, ustedes son pioneros

en organización y dinamismo en hacer
la estructura administrativa y motriz de

un Club Rotario.

Ustedes, además, tienen credibilidad,
solidez, confianza, organización,

conocimiento y además son
generadores de desarrollo tanto

empresarial como personal. 

Yo los veo como pioneros"



"Igualmente admiro el alto porcentaje de
asistencia que tienen en sus reuniones, en
donde la edad, no ha sido problema para
manejar la virtualidad. Igualmente veo que
se ayudan entre ustedes y esto los hace muy
organizados.  Son ejemplo, porque la
conectividad no les ha puesto limite. Soy
testigo de eso, porque he estado en varias
reuniones con ustedes".

En cuanto al manejo de la Imagen corporativa,
están haciendo muy buen trabajo, uno hoy en día
conoce más del Club Rotario Medellín, su historia.

Conoce más el paso a paso de lo que hace el club
y son guía y luz para muchos clubes rotarios pues
muestran todo ese esquema empresarial que
manejan, así como todo el tema de la planeación
estratégica.

Para mí, la esencia de un Club Rotario
está en sus socios, en su desarrollo
personal y en la generar compromisos y
ustedes lo tiene clarísimo en este y en
todos los años rotarios.



Ustedes generan cada año rotario nuevas oportunidades y admiro también el tema
de los premios, como el German Saldarriaga, que ojalá, permitan mostrar ese
premio más al distrito para que los otros clubes conozcan la fortaleza de ese gran
premio que ustedes entregan, porque bien vale la pena destacarlo de manera
Grandísima.”

Gracias Gobernador, Andrés Gómez del Distrito 42 71. Sus comentarios, si bien nos
alimentaron el alma, nos pone en el reto de seguir creciendo y ser cada vez mejores
en el compromiso con nuestros socios y nuestra comunidad.

JAIME VARGAS CHAUX
Presidente
Club Rotario Medellín
2020 - 2021



COMITÉS Y SUBCOMITÉS EN
ACCIÓN ¡NADA NOS DETIENE!



No obstante, esta pandemia que nos tiene guardados por nuestra salud y bienestar, los
Rotarios no nos quedamos quietos. Hemos estructurado con el Presidente Jaime
Vargas y desde la Planeación Estratégica, las acciones a seguir en este nuevo año
rotario y ya comenzamos a trabajar en las ideas.

Cada director de Comité, tiene
claro sus acciones y cómo van a
alcanzar esas metas y por ello,
el trabajo se inició y aunque no
de lleno, porque aún nos falta la
presencialidad, si hemos
avanzado en el tema de la
virtualidad y las acciones se
están llevando a cabo.



Comité de Administración
Dirigido por Beatriz Mejía, nos cuenta que vienen trabajando arduamente en sus
objetivos así:

Conferencias semanales con expertos: cada ocho días en nuestra reunión semanal de
los jueves están presentando un conferencista experto en un tema de interés. En esta
selección trabajan los compañeros, Juan Rafael Cárdenas, Fernando Gómez y Luis
Alberto Gómez.

Tertulias entre socios de temas de cultura
general. Se vienen realizando sin interrupción los
jueves cada ocho días, pero se determinó
pasarlas para cada 15 días en el mismo día y
horario. La maneja Julio Ernesto Toro.

Momento del Cuento:  lúdicos, amistosos,
dinámico, cambió su nombre por Tarde, sin Afán,
comenzarán el dos de septiembre. La maneja, el
Comité de Imagen Pública.



Comité de Fundación Rotaria

Julián Uribe, su director nos envió la siguiente información, con el trabajo que vienen
adelantado en los diferentes subcomités.

SUBCOMITÉ BECAS PRO PAZ

Este subcomité ha iniciado sus actividades
dentro este nuevo año rotario, abordando el
contacto con la becaria Ángela Betancur,
quien adelanta estudios en el centro Pro Paz
en Japón de dos años, informándola de dos
proyectos del subcomité de Paz y Resolución
Pacífica de conflictos a saber Hagamos las
Paces y Centro de Escucha para Habitante de
Calle, los cuales va a presentar a algunos
clubes rotario de la localidad para propiciar
apoyo con miras a alcanzar una Subvención
Global. Otro aspecto es el de Becas Georgia, 

en este programa el club tiene a
Santiago Vélez quien regresó y presentó
una informe en la reunión Rotaria de los
jueves. Es nieto del ex Cr Alberto Vélez. 



SUBCOMITÉ DE POLIO PLUS

Este subcomité continúa informando periódicamente al club sobre los avances de la
erradicación de la Polio en el mundo y sus dificultades para alcanzar la meta. 

Además advirtiendo la importancia
de continuar los programas de
vacunación en todos aquellos
países que se consideran libres de
polio, en donde por la pandemia del
Coronavirus, ha dificultado la
vacunación o abandonado, dando
lugar a posibles rebrotes de polio.



SUBCOMITÉ SUBVENCIONES GLOBALES Y DISTRITALES

Dentro de las actividades de este subcomité se relacionan las siguientes: Conferencia
sobre las SG y SD del Distrito 4271 dictada por el PGD José I. Bustamante, donde
tuvimos la oportunidad de conocer las SG que se han presentado y saber cuál es el
estado de avance para obtener su aprobación. 

Igualmente, se informó sobre la
aprobación por parte de LFR de
la subvención del Pencal II
presentada con el CR Medellín
Nutibara. Nuestro aporte a este
programa fue de US$5,000, más
US$250 de los gastos
administrativos.



Otro aspecto relevante es que se ha
conformado un equipo de trabajo para
proponer al Gobernador de Distrito que los
Proyectos Hagamos las Paces y
Prevención al Consumo de Sustancias
Psicoactivas, sean de alcance Distrital y
aún más nacional. 

Ya el Gobernador Andrés Gómez tiene
conocimiento de esto y manifestó interés
en que esto se lleve a cabo.

Con el presidente y el Comité de Servicios
a la Comunidad, se está estudiando qué
proyectos se van a presentar al Feria de
Proyectos en Medellín (máximo dos). El
plazo para presentarlo es el 31 de agosto.

Participación en seminarios de
capacitación de LFR. Los integrantes de
este subcomité asistimos a la
capacitación de LFR programada por del
Distrito 4281 el pasado 22 de agosto,
sobre  ¿Como presentar Proyectos a la
LFR? Se tiene programado asistir a las
cuatro capacitaciones restante de LFR
programadas por nuestro Distrito, ya que
estas son ms prácticas, toda vez que se
hará un ejercicio de presentar una SG de
un proyecto (paso a paso).

Se creó un chat de este subcomité para
mantener informado a los integrantes,
sobre la evolución de nuestros
compromisos.



Comité de Imagen Pública

Estamos trabajando en el mayor aprovechamiento de la imagen y de las tareas y
acciones que hacemos los rotarios y por ello, hemos presentado al presidente un plan
de renovación en tecnología, que nos permitirá avanzar en una mejor presentación de
nuestros trabajos, mayor agilidad, y sobre todo, en una presentación acorde con lo
que es nuestro Club.

Por tratarse de un tema que requiere una
pequeña inversión, se encuentra en
estudio, pero confiamos en que vamos a
poder hacer más publicidad, mejor apoyo
a los comités, mejores videos y
presentaciones y sobre todo, ser más
interactivos en las redes sociales, las
cuales ampliaremos a otras más, con el fin
de apoyar la membresía.



De otro lado, creamos un nuevo formato de entretenimiento, que nos permitirá vernos
más, compartir entre todos e incluir a las familias.

Se trata de TARDE, SIN AFÁN, un
espacio en donde la idea es que se
conecten y participen. Estamos
preparando una campaña de
expectativa y arrancaremos el miércoles
02 de septiembre. 

Ya les estaremos enviando los tips del
programa y la invitación formal, así como
el link desde el cual podrán conectarse. 

Estén atentos.



Luis Guillermo Arenas, nos estará
mostrando, en un ambiente de
camaradería, los diferentes países del
mundo y en ese programa,
interactuarán, los hijos, nietos y
becarios, contando en donde están, en
qué país y continente y harán una
presentación del lugar.

Seguimos con el boletín mensual e
igualmente, diariamente les enviamos la
selección de noticias más importantes,
para que estén al día en la información.

También dentro del Chat de Nietos e Hijos, que administra este Comité, agregamos a
los becarios que tiene el Club y se les incluyó en el nuevo programa que tendremos los
viernes, denominado, Viajando con Luisgui, en el cual a través de la plataforma Zoom. 



Comité de Proyectos de Servicio

Luis Guillermo Arenas, uno de los directores de este comité, nos envió su informe:

Subcomité de Educación

Con el fin de en el mes de septiembre
poner en marcha el programa de
capacitación docente en herramientas
para la educación virtual en zonas
rurales, se terminó de levantar el listado
de docentes interesados en la
capacitación. Durante el mes se
programará un encuentro para
socializarles el programa y dar inicio al
mismo, con docentes de el
corregimiento Palomos de Fredonia y
de Montebello.



Subcomité de sostenibilidad y medio ambiente

El subcomité se ha propuesto dar inicio al programa de emprendimiento agrícola
sostenible, y en sinergia con el subcomité de desarrollo económico del Club y el 

Club Medellín Nutibara,
impulsar la implementación
técnica y de formación para el
empleo en zonas rurales de
Palomos y Montebello. 

Ya se terminó la identificación de
las familias que iniciaran el
proyecto y se está en el proceso
de documentar el proyecto para
la cofinanciación.



Subcomité de desarrollo integral de la
comunidad 

El subcomité está documentado el proyecto
de emprendimiento agrícola sostenible e
identificando las entidades que apoyarán
la capacitación en formación para el
empleo de las comunidades impactadas
por el proyecto del subcomité de medio
ambiente.



Subcomité de paz y reconciliación 

El equipo de trabajo, en la búsqueda
de llevar los programas de Hagamos
las paces y Yomi vida a nivel distrital,
viene avanzando en la socialización de
los programas, con lo cual se espera
para el mes de septiembre tener un
plan de trabajo con cinco Clubes del
distrito cubriendo Bucaramanga,
Cúcuta, Montería, Barranquilla y
Socorro Santander.



Subcomité de innovación y tecnología

Con el ánimo de lograr que cada vez más socios disfruten de las reuniones
semanales del Club, se viene dando apoyo a los socios en su conocimiento de la
plataforma Zoom. 

Se está evaluando con la fundación telefónica, la plataforma que se usará para la
capacitación de los docentes que serán impactados desde el subcomité de
educación.



Hace unos días, en el chat de amigos Rotarios, Claudia Arango Botero, solicitó  la donación
de computadores, tabletas o celulares para regalar a niños y jóvenes de escasos recursos
que no están pudiendo asistir a las clases virtuales que dictan sus profesores porque no
tienen estos aparatos.

Gracias a la ayuda de un colega Ingeniero Electricista y de su hija se
consiguió entrar a un programa que tiene DHL International que
adjudica equipos para estos fines, de igual manera, nuestros
compañeros rotarios, Armando Aristizábal y Diego Velásquez
ayudaron donando equipos propios y recursos para poder poner a
punto los equipos que ya están en manos de sus beneficiarios.

Les  queremos compartir algunas historias de niños y jóvenes que han recibido los equipos.

ROTARIOS PRESENTES Y EN ACCIÓN



Ashly Quiroz 

Es una niña del grado transición, tiene seis años,
la pandemia dejó a su mamá por varios meses en
Venezuela, pues viajó por su padre que falleció. 

Para Ashly no fue fácil estar sin ella, lloraba y no
quería hacer tareas, sin embargo, su hermana la
animaba y trataba de conectarla con la escuela,
siempre se les caía la video llamada porque
tenían un celular que requería estar conectado
para que no se apagara. 

Hoy despertó con esa bendición.



Estudiante Monzer Jahauri 

Grado 11. 

Barrio Santa Lucía es un estudiante que
le encanta los sistemas se gradúa como
bachiller técnico este año en su casa
son ocho integrantes, seis de ellos
estudiantes y solo contaban con
un computador con este ya tendrán dos
para seis personas.



Michelle Múnera Sánchez

En la actualidad cursa una carrera técnica vive en
Robledo, se había acercado a nosotros para prestar
un computador y poder continuar con su formación
profesional de manera virtual.

Parecen pequeñas, pero son grandes
obras que nos ponen en acción y
ayudamos al crecimiento del país.



La realización de la labor desinteresada de
nuestros socios, se ve recompensada con la
gratitud de las comunidades, quienes con una
sonrisa, un gesto o una palabra de aliento,
motivan a trabajar arduamente por seguir
adelante en la función de hacer el bien y
retribuirle a la vida, algo de lo que nos entregó
en nuestro camino.

Sin embargo, sentir que los compañeros
rotarios, también ven ese esfuerzo y entrega,
llena de más ánimos y retos para cumplir  a
cabalidad nuestra misión de servicio y
amistad. 
 

EN EL TRABAJO VOLUNTARIO, TAMBIÉN HAY
RECONOCIMIENTOS

Nuestro Past Presidente Carlos Avendaño y
su Junta Directiva 2019 - 2020, quisieron
exaltar la labor de quienes en su año, no
bajaron la guardia y estuvieron
acompañándolo sin descanso, para cumplir
con los objetivos del periodo. 

Por esta razón, celebramos la imposición de
estas distinciones e invitamos a que todos
sigan dando de sí, antes de pensar en sí para
seguir cosechando logros en este nuevo año
rotario.
 



Distinción Socia Paul Harris
María Victoria Jiménez Gómez

 

Distinción Segundo Zafiro
Carlos Humberto Zapata Ramírez



Distinción Segundo Zafiro
Carlos Alberto Naranjo Arias 

Distinción Cuarto Zafiro
Julián Uribe Londoño



Distinción Quinto Zafiro
Ligia Botero de Arango

Distinción Primer Rubí
Didier Vélez Madrid



Distinción Tercer Rubí
Jorge Luis Jiménez Ramírez



UNA EXPERIENCIA PARA CONTAR

Conscientes del grave problema social que
representan el desempleo y la pobreza y ante la
oportunidad de disponer de algunos recursos,
contactamos y desde la primera llamada telefónica
a Interactuar, nuestro contacto con esta
maravillosa Institución ha sido excelente. 

Encontramos una acogida excepcional; quedamos
sorprendidos con la amabilidad.

Iniciamos en el año 2012 la capacitación de 40
personas desempleadas, de muy escasos recursos

en varios oficios u ocupaciones como
peluquería y salón de belleza, panadería,
repostería, comida rápida, cocina básica, etc.

A las personas capacitadas se les ofrecía
microcréditos y a algunos se les proveía de
algunos elementos para “arrancar” con su
pequeño negocio.

A los cinco años de estar realizando el
programa se hizo una evaluación y se
encontró que el 67% de las personas
capacitadas tenían su negocio ; 27% se habían
empleado en aquello en lo que se capacitaron
y el 6% no se localizaron.
En los ocho años del programa hemos
capacitado 320 personas pertenecientes a
familias con 1440 integrantes.

Por: Luciano Vélez Arroyave



Hemos encontrado que las personas en su negocio han necesitado emplear un promedio de 1.5
personas, lo cual nos totaliza más de 2.000 personas beneficiadas con el aumento de sus ingresos
familiares.

En una reunión del Club Rotario en Interactuar, una de las egresadas que tiene un salón de belleza
afirmó: “Mi hija iba a ser tan pobre como yo. Pero gracias a que me pude capacitar en este
programa de Interactuar y el Club Rotario, hoy mi hija cursa su segundo semestre de Ingeniería en
la Universidad de Antioquia”.

Así se contribuye a cortar el círculo vicioso de la pobreza. Finalmente, este es un programa,
como predica Interactuar para convertir “desempleados en empleadores".
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HIJOS, NIETOS Y BECARIOS EN EL EXTERIOR
Continuando con la idea de presentarles a ustedes, los hijos y nietos de nuestros socios, que
viven en el exterior, hoy el turno es para dos de ellos:

Ana Milena Gómez y nuestro becario Juan Sebastián Villa Molina.

ANA MILENA GÓMEZ GIRALDO

Me llamo Ana Milena Gómez Giraldo y soy hija de Luis Alberto Gómez y Luz
Marina Giraldo. Tengo 25 años y me encuentro actualmente en Lleida – España
donde trabajo en el departamento de Investigación y Desarrollo de Mahou San
Miguel, una de las empresas de bebidas más grandes de España y patrocinadora
del Real Madrid y la Selección Española (para los amantes del fútbol).
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En el 2013 comencé Ingeniería de
Procesos en la Universidad EAFIT y tuve
la oportunidad de hacer una doble
titulación en Francia (Ingeniería de
Procesos – Biotecnología) gracias a una
beca de excelencia otorgada por el
gobierno francés.

Esto me permitió posteriormente, tener
el privilegio de recibir el premio Lino de
Pombo otorgado por la Sociedad
Colombiana de Ingenieros al recién
graduado con el mejor promedio 

académico de todo el país. Lo más bonito de la ceremonia fue recibir el premio de manos de
las Ministras de Transporte y Energía (¡mujeres al poder!).

En lo personal, me gusta mucho leer libros de desarrollo personal, emprendimiento y buenos
hábitos. Me encanta viajar y vivir experiencias que expandan mi mente y me obliguen a salir
de mi zona de confort. Creo que todos los días es importante hacer algo que nos genere un
poco de incomodidad para así crecer y poder servir mejor a los demás.
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JUAN SEBASTIÁN VILLA MOLINA

Soy ingeniero administrador de la Universidad
EIA, y actualmente soy estudiante de
posgrado (término mi MBA en Administración
Hotelera y Negocios Internacionales este
diciembre 2020) en Georgia State University
(GSU) en Atlanta, Georgia.

Hijo de dos médicos, Juan Carlos Villa y
Carmen María Molina.  Estoy acá porque,
aunque nací en Medellín, yo crecí en San
Antonio, Texas, y los EEUU es como mi hogar.

Siempre he soñado en terminar acá. Por eso,
cuando me gané la beca del GRSP para venir
a Columbus, Georgia, no lo dudé, y lo vi como
el puente que necesitaba para volver a la
USA.
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Al final, me fue muy bien en Georgia, y
establecí una red de contactos a través de
los clubes Rotarios de Georgia. Ha sido lo
mejor que me podía haber pasado.

Estoy tratando de tramitar mi residencia a
través de una compañía sponsor - así que
estaré viviendo en EEUU por el futuro
próximo.

Fundamentalmente, mi sueño desde niño ha
sido ser dueño de mi propio hotel. Primero,
quiero ser gerente hotelero, luego director
corporativo y luego dueño. ¡Larga carrera me
espera, si COVID-19 me deja! (Tengo fe)

La idea es graduarme en diciembre e ir a
trabajar como Gerente Asistente en mi
compañía sponsor para la residencia.

Soy el mayor de dos hermanos (Mateo, quien
también estuvo en GRSP, y Sofía, que tiene
14). 

Me gusta el fútbol, hincha del Atlético
Nacional, la joyería, y coleccionar piedras
preciosas.



POR FAVOR MIRAR Y LLAMAR
Por solicitud del área financiera de nuestro Club, publicamos estas consignaciones, que tenemos
sin identificar, para que por favor las miren y si ven ahí su cuenta bancaria, nos llamen.
 
En la cuenta de ahorros tenemos pendiente por identificar

En la cuenta corriente

Les rogamos el favor de llamar al
área de Comunicaciones al

teléfono 3146978581



NOTIROTARIAS
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La Organización Mundial de la Salud
(OMS) anunció oficialmente que la
transmisión del poliovirus salvaje ha
cesado en todos los 47 países de su
Región de África.

Este es un paso histórico y esencial hacia
la erradicación mundial de la polio, la
cual es la principal prioridad de Rotary.

¡ESTAMOS MUY FELICES CON LA
NOTICIA!

¡ÁFRICA LIBRE DE POLIO!
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De acuerdo con la información suministrada por la Cra Didier Vélez y su Fundación Amor por
Medellín y por Antioquia, la CARTILLA DE CONVIVENCIA Y URBANIDAD, ya se repartió y se
hicieron las capacitaciones para que quienes la responsabilidad de entregarlas y enseñarlas,
tengan todo el conocimiento.

Fue un trabajo arduo, pero exitoso, en donde se realizaron:

Tres reuniones con docentes: 19 mayo en
dos jornadas y 29 de julio una  reunión con
padres de familia de la Institución
Educativa José Celestino Mutis. 

Se han entregado las cartillas a 11
instituciones educativas de las 17
confirmadas. 

PROYECTO HAGAMOS LAS PACES

Igualmente, se han realizado los siguientes
talleres:
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LOS MARTES DE TERTULIAS

Este  mes hemos hablado de tecnología,
nos hemos actualizado en temas de
Rotary y además, nos entramos en temas
tan profundos como la espiritualidad,
gracias a las tertulias rotarias lideradas
por el Past President, Julio Ernesto Toro.

La asistencia ha sido muy importante, en
cada evento hemos contado con más de 20
participantes, lo cual nos indica la
aceptación y gusto por estos espacios
dentro de las actividades propias del Club.
Los esperamos para seguir tertuliando los
martes a las 5:00 p.m.
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ESTE MES FESTEJAREMOS LA VIDA DE NUESTROS
SIGUIENTES COMPAÑEROS

Esperamos que sean festejados en
su día y que sigan cuidando de su salud y su vida. Felicitaciones

Armando Aristizábal
Septiembre 01

Luis Fernando Henao
Septiembre 07

Martha Cecilia Gaviria
Septiembre 11



"El mayor de los logros, es el
resultado del esfuerzo conjunto

del corazón, mente y manos
cuando trabajan en perfecta

armonía".

FRASES DE PAUL
HARRIS



SÍGANOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES


